
議事録 

 

 

【会議名称】令和５年度 第４回朝霞地区在宅医療・介護連携推進会議 

【日   時】令和６年３月１１日（月）１５：３０～１７：００ 

【会   場】和光市総合福祉会館３階 第２会議室 

【出 席 者】別紙参照 

【議   題】 

（１）朝霞地区の医療と介護連携の評価と課題、今後の方向性・取り組みについて 

（２）その他 

 

 

議題（１）朝霞地区の医療と介護連携の評価と課題、今後の方向性・取り組みについて 

 

■資料①「評価と課題」について事務局より説明後意見交換 

・入退院支援の手引きついて、「周知できたとは思えない」という委員からの意見があった。 

・事務局としては、「周知できた」と完全に言い切ることはできないが、アンケート結果をもとに６割

～７割程度の周知は出来たとのことから「周知できた」とした。 

（結論）文書表現として６９％（アンケート結果の数値）周知できたと修正する。 

 

■資料②「今後の方向性・取り組み」について意見交換 

〇事前回答のあった委員からは、事前回答内容の説明と補足をしてもらった。 

〇事前回答が間に合わなかった委員からは以下の意見があった。 

≪推進事業≫ 

①入退院支援について 

②日常の療養生活の支援について 

③急変時の対応について 

④看取りについて 

⑤トピックス・ケアマネ研修について 

 

居宅介護支援事業所山吹 本多氏 

①入退院支援が出来るように、しっかり加算をとっていく。 

②在宅生活を支えていく上で、ＩＣＴの活用が必要不可欠。苦手でも、もうやらないといけない。 

③医療・救急・介護において共通の理解が必要。 

④住民への ACP普及が必要。興味のない人や若い世代への普及が今後の課題だと思う。 

 

歯科医師会 出浦医師 

①退院カンファレンスに呼ばれることが増えており、以前に比べ進歩したと感じる。 

②患者は、病院にいる時と家にいる時では別人のように違うことも多い。そのようなときは、家で

過ごしているときの情報を入院先の病院側に伝えるようにしている。 

 



新座志木中央総合病院 上島氏  

➀病棟の看護師は入退院支援を進めようという気持ちがあり、患者さんの入院時の生活の情報

は聞くようにして入るが、現在病院に入院している方が在宅へ戻って生活できるイメージはあまり

持てていない。逆に在宅側も病院の役割りがそれぞれにあることについてはあまり理解されてい

ないように思う。 

入退院支援ルールは、病院側と在宅側を結ぶツールとなっているため意義はあると思う。しかし

個々の患者によって入院期間も異なり入退院を行うスピードも異なっているため、うまくやれてい

るかというと必ずしもそうではない。 

➂④病院は治療が優先されるため個々の生き方や生活に結びつけるというよりは、身体面（栄

養をどう摂るか）を優先する選択となっている。個々の生活について在宅側の人と情報共有しな

がら、その人らしさが何なのかということを考えていけると良いのではと思う。 

 

塩見病院 安藤氏 

在宅医療について、医師たちの知識がない。院内をどう改革していくかが課題。 

 

歯科衛生士会 恩田氏 

病院で口腔のアセスメントをしていると、食べること・口の管理も在宅に繋げていきたいと感じる。 

そこが途切れてしまうとその後の生活が決まっていかないので、退院後の支援もしていきたい。 

 

朝霞市地域包括支援センター内間木苑 佐々木氏 

③まだどこにも繋がっていない、独居の方や認知症の高齢者が多くいる。包括や民生委員だけ

でその人たち全てを把握することは出来ないので、手を横に広げながらやっていきたい。 

救急の現場において、情報提供書があると良い。 

お金について心配する人が多く相談を受けるが、「ほぼ在宅・時々入院」が実現できると金銭的

負担を減らすことができるので、施設等をうまく利用しながら在宅で過ごせるようになると良い。 

 

新座市西部高齢者相談センター 稲垣氏 

①一度ではなく繰り返し普及活動をしていく中で進んでいくと思うので、そういった取り組みを行っ

ていきたい。 

②新座市でもようやく全包括の MCS運用体制が整ってきた。まだ患者グループの作成はないの

で、今後事例を作っていきたい。 

③消防キットの配付がスタートしたので、もっと普及していきたい。 

 

〇支援室の H6年度事業計画案について事務局から説明 

 

（まとめ） 議長 

 行政・各職種・支援室における活動を通して、令和 6 年度の当地区在宅医療介護連携の推

進を図ることを理解共有することができました。来年度のこの会議でこれらの活動をローリング、

ブラッシュアップをしていきましょう。 

 

 



 

 

議題（２）その他 

〇委員からのお知らせ等はなかった。 

〇事務局から：年度が変わることから委員交代がある場合は事務局に連絡をお願いします。  

 令和６年度第 1回の日程案を提案し、了解される。 

 

 

 

 

＊＊＊＊＊＊ 次回開催 ＊＊＊＊＊＊ 

【日 時】令和６年５月２０日（月）１５：３０～ 

【場 所】和光市総合福祉会館３階 会議室１ 

 

 

記録：奥 


